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年前的美发店总是人满为患，人
们为了美美地过年，都扎堆来换新发型。

虎年春节前，记者来到开在万达
广场金街的心艺Sanlon美发店。发型
师乔加涛从上午10点忙到下午4点，
午饭都没空吃，而还有 10来名顾客
在等他。

乔加涛是心艺Sanlon的店长，今
年是他成为发型师的第11年。

从“头”开始

乔加涛是安徽蚌埠人，2011 年
跟随父母来到温岭。初来乍到，他做
过酒店服务员，也做过服装批发的小
生意。2013年8月，在亲戚介绍下，乔
加涛来到一家美容美发店。“当时觉
得，学这个可以给别人做时髦、新奇
的发型，自己还多了一门手艺，两全
其美。”从给顾客洗头开始做起，乔加
涛一脚踏入了美发行业。

第一次给别人洗头，乔加涛的手
法生疏，也格外小心。“担心水烫了、
凉了，也担心力度轻了、重了，更担心
顾客是否满意。”此后每次给顾客服
务，乔加涛都会先用手试探水温，确
认水温稳定且略高于自己的手感温度
后，再询问顾客是否需要调节水温。

由于先前对美发行业一无所知，
乔加涛在开始的近半年时间，几乎都
在做最基础的洗头服务，最多的时
候，一天要接待近40名客人。双手每
天泡在洗发水里，天热还好，但到了
冬天就不断开裂，好不容易养好旧
伤，新伤又有了。乔加涛只能每天不停
地抹药膏和护手精油，促进伤口愈合。

勤奋好学的乔加涛，会在空闲时
帮老师傅打下手，学习一些烫发、染

发和吹风的技巧。乔加涛很
清楚，自己要想迅速成长，就

必须主动学习。
乔加涛的努力被老师傅们看

在眼里。大家除了教他一些美发技
巧外，还不断给他上手尝试的机会。
店里也开始将优秀的后备人才送往
美发造型学校进行专业培训，其中就
包括乔加涛。

渐渐地，乔加涛从洗头的学徒
工，成为烫、染、吹技师。

2015年8月，乔加涛的师傅自立
门户，深得师傅认可的乔加涛也被师
傅带了出来。

师傅的新店规模不大，人员配备
也不完整，这反而给了乔加涛更多上
手机会。“我记得那时候年轻人染发
很风行，像‘奶奶灰’等夸张大胆的颜
色刚流行起来，每天过来染发的顾客
很多。”乔加涛回忆，再后来就是韩剧
里时兴的各种卷发，比如泡面卷、羊
毛卷等等。“我觉得那几年真的挺锻
炼我的，师傅也很放心让我做。”

随着乔加涛的烫、染、吹技术逐
渐成熟，他也开始有了新的规划。

乔加涛报名去美发沙龙学校学
习剪发。1个多月的封闭学习，他不
断地在头模上练习，男发、女发、长
发、短发……学成归来后，乔加涛除
了日常跟着师傅提高剪发技巧外，工
作之余，他依旧用头模刻苦练习。

乔加涛和记者分享了第一次给
顾客剪头发的经历。“顾客是一名大
爷，很简单的男发，可我实在太紧张
了，拿剪刀的手都在抖，动作就特别
慢。本来20分钟可以剪完的，我用了
整整 1 个小时，生怕一不小心剪坏
了。”大爷很满意乔加涛的手艺，还鼓
励他“不着急慢慢来，我觉得你剪得
不错”。

后来，为了有更多练习剪发的机
会，乔加涛离开了师傅的美发店，来
到温岭一家小发廊。“这个店不大，但
周围都是厂区，店里的服务也只有剪
发。”近5个月的重复练习，让乔加涛
的剪发技艺突飞猛进，昔日美发行业
的“小白”，逐渐成为一名洗、剪、吹、

烫、染样样精通的发型师。

一路“生花”

为了更好地发展，乔加涛有了新
的盘算，“我要去大店，接收最新的美
发资讯。”

乔加涛的师傅推荐他去温岭心
艺 Sanlon。与普通的美容美发店不
同，该店专注于美发造型服务。

2017年3月，乔加涛顺利入职。
换了一个全新的工作环境，乔加

涛依旧勤奋好学——帮着烫、染技师
打下手，跟着剪发师傅学技巧，还学
会了接发。平时不爱说话的他，工作
起来细致、认真。同年8月，乔加涛被
调到心艺Sanlon椒江店，正式成为一
名专业的发型师。

心艺 Sanlon作为美发造型专门
店，有一个相当完整的团队，负责店
内人员的美发技艺培训和当下流行
趋势的咨询研判。而发型师们要做
的，就是不断跟随潮流，提高自身的
美发技艺。

乔加涛精湛的手艺和热情的服
务，收获了一大批回头客。“我的顾客
几 乎 90％ 是 熟 客 ，或 者 是‘ 客 带
客’。”平日，乔加涛一天要接待10来

名顾客。而每到节日，尤其是春节，他
的工作量都要翻倍，“只要顾客来了，
我都会做好，而且好好做。”

11 年来，在美发行业一步一个
脚印，让这个出生于 1993年的大男
孩一路成长为心艺Sanlon的店长，也
让他打心底里爱上了这一行。

乔加涛坦言，要将美发当作一辈
子的事业好好发展。他也很喜欢台
州，打算在台州安家。“我很幸运，从
开始到现在，我都走得很顺利。”采访
末，乔加涛开玩笑道，“总有人说发型
师爱玩，真的是‘行业偏见’。我们平
时很忙，白天上班，经常半夜下班，每
天下了班，累得只想休息睡觉，出去
玩就更没时间了。”

（采访对象供图）

乔加涛：美发，
是我一辈子的事业

本报讯（通讯员刘振清）“昨天下午天晴，海边拍到一
只荒漠伯劳，个人首次记录，据证实也为浙江省首次记
录。”1月 31日，农历辛丑年最后一天，温岭市摄影爱好者
杨伟东发出的微信朋友圈，在台州爱鸟会、浙江野鸟会成
员和鸟类摄影爱好者中产生较大反响。连日来，杭州、温州
等地鸟类爱好者纷纷前往温岭，“拜访”这只荒漠伯劳。

1月30日，杨伟东和摄友陈夏富在温岭市东浦农场观
鸟时，观察到一只体型较小、羽色特别的伯劳在半蓄水的
田里觅食。“该鸟体型较小而敦实，整体呈沙色，顶冠和体
侧粉赭色，贯眼纹黑褐色，喉、胸至腹部白色，尾羽浅红褐
色。”杨伟东说，他将照片发给台州鸟类调查员及浙江野
鸟会的专家辨识。经鉴定，这只鸟符合“荒漠伯劳”arenarius
亚种成年雄鸟特征。荒漠伯劳繁殖于我国西北部的广阔地区，
为地区性夏候鸟。浙江出现荒漠伯劳，为浙江省鸟类新记录。

杨伟东是温岭市供电局职工，痴迷拍摄鸟类 10多年。
自2009年爱上观鸟以来，每逢节假日，他都会带着相机四
处寻找拍摄对象。10多年间，他先后拍摄到500多种鸟类，
其中九成以上是在温岭及周边县市拍摄到的。如在温岭东
浦农场、东海塘湿地等，拍摄到国家一级保护动物东方白
鹳、濒危物种黑脸琵鹭、小天鹅、水雉等珍稀鸟类；2020年3
月7日，在温岭九龙湖湿地生态公园首次拍摄到被世界自
然保护联盟列入濒危物种红色名录的太平鸟；2021年 11
月8日，在温岭东浦新塘遇见一只小田鸡，为台州市首次记
录；2022年1月25日，在台州市首次拍摄到秃鼻乌鸦。

近年来，温岭加强绿化和湿地资源保护，生态环境持
续改善，绿化面积和湿地面积有效增加。绿化和湿地生态
系统的完整性和稳定性不断提高，吸引了众多候鸟在这里
栖息、停歇。

浙江鸟类新记录

荒漠伯劳温岭过春节
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春节前，心艺Sanlon美发店顾客盈门。
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本报讯（通讯员刘竹柯君）“我觉得这个很好，这些人就应
该多曝光。”刚走出电影院的柳先生，对电影开始前播放的“失
信曝光名单”印象深刻。

为加大对失信被执行人的曝光力度，督促其尽快履行还款
义务，玉环市人民法院依托院线电影“春节档”这一契机，与玉
环吾悦广场、楚门印象广场及其影院开展播放“失信曝光名单”
活动。自 1月 28日开始，广场大屏幕以及每场电影开始前均会
播放名单，达到每日5000余人次的播放量。

曝光名单包括22名失信被执行人的姓名、照片、住址、未履
行金额等信息。名单由该院执行局提供，主要针对履行态度消
极、标的额较大、涉民生案件的被执行人。

就在名单正式投放的前一天，原本在名单内的被执行人郑某
的父亲联系上法院：“这也太丢人了，以后让她在玉环可怎么做人？”

原来，郑某因买卖合同纠纷，欠下近 2万元而被起诉，在断
断续续还了 1万多元之后，她便消极以待，最终被申请执行。之
后，她也未申报个人财产，对执行工作拒不配合。就在她被告知
将“登上大屏幕”后，其父向法院了解了情况。在执行干警释法
明理后，父亲帮她履行了 6000余元执行款，郑某也从名单上撤
了下来。

据了解，院线失信被执行人名单曝光活动将持续1个月，后
续法院将根据实际效果继续创新方式方法，以期达到对被执行
人的震慑效果，推动诚信社会的构建。

玉环法院执行工作新尝试——

院线“春节档”曝光失信者

本报讯（通讯员李怡宁）“婆婆，你发起的辅导孩子做作业的
点单我们志愿队领取啦，现在我们带孩子们一起到文化礼堂，给
他们辅导作业。”“辛苦你们啦，这个‘温暖有约’的志愿服务平
台，对我们这些老人家来说，真的是贴心又便捷。”这是2月10日上
午，天台县三州乡牌门村巾帼志愿者陈丽丽与村民陈大娘的对话。

陈大娘在听驻村干部宣传“温暖有约”点单服务时，想到家
里的两个孩子寒假期间无人辅导作业，便让工作人员代为点单。
三州乡新时代文明实践站工作人员胡骁杰看到服务请求后，联
想到由于疫情，部分家长未返乡，而山区留守儿童跟着爷爷奶奶
的较多，无人辅导孩子作业是普遍存在的问题，于是便号召志愿
队成员一同将村内留守学生召集起来，开展作业辅导志愿服务。

据悉，三州乡文化礼堂已实现全覆盖，乡里以文化礼堂为载
体，常态化开展“温暖有约”志愿服务，对乡内75周岁以上的48
名老年人进行个体与集体相结合的专项服务，并充分考虑老年
人的各方面需求，实行延伸服务。2022年 1月至今，乡“青言烽
火”“乡贤同心”“巾帼”等志愿队，已开展写春联送祝福、打扫卫生、
免费理发、交流谈心、跑腿买药、辅导孩子作业等11场志愿服务。

三州：“温暖有约”点单服务进礼堂

2月11日晚，椒江区葭沚街道华诚社区80余名社区在职党
员，被居委会聘为微网格长，并于当晚入户扫码，开展疫情防控
信息核查工作。自进社区报到以来，华诚社区在职党员通过认
领志愿服务岗位，配合做好社区疫情防控、反诈骗宣传、平安夜
巡逻、小区环境整治、垃圾分类宣传等，用实际行动展示党员风
采。 本报通讯员王伶敏摄

本报通讯员林利军 郑慧越

1月11日中午，三门县公安局珠岙
派出所接到村民郑某报警，称他家的骡
子在疆家山的山顶被四五条猎犬咬伤。
接警后，值班民警卢王鑫和同事走了
40分钟山路赶到现场。

郑某家养了两头骡子从事运输行
业。当天中午11点多，郑某给两头骡子
喂完饲料后，就让它们休息。突然，从树
林里窜出四五条猎犬，扑向一头骡子就

咬，郑某赶紧冲上去驱赶猎犬。此时，四
五名猎人跑来将猎犬制止，但这头骡子
身上已多处被猎犬咬得血淋淋。

“民警同志，你看骡子的腿和身上
都是伤。我拦都拦不住，这些猎犬凶
得很。可气的是猎犬主人还说‘狗咬
了没关系的’，一句道歉话也没有，
就带着猎犬走了。”郑某说，“我全靠
骡子来养家的，现在它受伤了，拉货也
会受影响……”

“别急，我们一定帮你找到猎犬主

人，帮你家骡子讨个公道的。”民警卢王
鑫不停地安慰郑某，与同事商量怎样找
到在山林中的赶猎者。

由于事发地在偏僻的山上，郑某又
不认识赶猎人，周围没有监控，卢王鑫
和同事沿着羊肠小道下山，一路询问。
在西陈村路口，民警从一村民口中获
知，中午有辆车载着狗经过他们村。

依托珠岙派出所综合指挥室平台，
民警锁定了一辆深蓝色小货车，并联系
到猎犬的主人毕某。

一开始，毕某还想抵赖，不承认自
己的猎犬咬了郑某家的骡子，直到民警
拿出监控截图，毕某才承认，并表示愿
意拿几百元给郑某作为补偿。

“人家靠骡子生活的，现在骡子受
伤拉不了货，还要给它打狂犬疫苗，光
疫苗费就要好几千块，还不算误工费，
难不成给骡子打狂犬疫苗的钱你都不
想出？”“没有，我只是想少赔点……”在
珠岙派出所调解室，经过1个多小时协
商，毕某赔偿给郑某2500元。

猎犬咬伤骡子 民警帮讨公道

本报通讯员江文辉文/摄
“群众有困难不找我们，找谁去？”

“群众选我们，不是让我们坐办公室喝
茶、聊天、看报纸的。”日前，当笔者来到
温岭市箬横镇龙岗村村部时，恰逢温岭
市人大代表，该村党委书记、村委会主
任杨福仁对村班子值班组的当日工作
进行点评。

一米八的大个儿，干起事来风风火
火……熟悉杨福仁的人，很少叫他的大
名，习惯叫他“杨二头”。“对于这个因家
族兄弟排行而取的绰号，我很中意。”杨
福仁说。

今年 57岁的杨福仁，早年创办了
一家物流公司。“20多年前，我公司的
年产值就超百万元了。”杨福仁说，在外
拼搏了许多年后，他逐渐萌发了回归家
乡、兴村富民的想法。

2005年，杨福仁回到家乡，参选当
上了箬横镇石岩头村村委会主任。翌
年，石岩头村、毛家洋村、应宅村合并为
龙岗村，他担任新村村委会主任。杨福
仁坦言，几个村合并后的一段时间，他
的工作压力很大。为了掌握村情民意，
他干脆自爆绰号“杨二头”，希望通过这
样的方式轻松进户，以最快速度赢得群
众的信任。

“那个时候，他喜欢做邻里纠纷调
解工作。遇到难调解的‘硬骨头’事件，
他就‘赖’在当事人家里，不调解处理完
毕，他就不离开。”杨福仁的妻子毛凤英
说，两年光景，“杨二头”的名气就传遍
了周边十几个村居。

2006年，经组织推荐、选民投票，
杨福仁当选为温岭市第十四届人大代
表。为了尽职履行人大代表义务，他一
方面抓紧提升履职业务知识水平，一方面
通过走村入户调研，收集民情民意，还将学习
内容和相关信息材料整理成册，反复学习。

有了知识储备、经验积累，杨福仁
的履职道路越走越宽，“杨二头”的牌子
也更加响亮：镇级矛调中心有难处理的
矛盾纠纷事件，只要他到场，基本能化
解；谁家有困难，他跑得勤快，三下五除
二解决燃眉之急……

一名90岁阿公非正常死亡的民事
纠纷化解，就是一个典型案例。居住在
当地一养老院的这名阿公，在一次行动
中被同行的另一名老人碰到而不幸摔
死。社会舆情发酵后，阿公的家属推翻
了原有调解结论，不光将赔偿金额加
倍，还把矛头指向养老院，多次干扰养
老院的工作秩序。

“为了让双方家属都能平静下来，
我连跑了半个多月。”杨福仁说，最后，

他抛下一句“‘杨二头’的话，你们信不
信”，成功把这起事件化解了。

通过这件事，杨福仁开始关注“老
有所养、老有所乐”问题，并于 2011年
带头捐资，在龙岗村设立了关爱基金，
用于慰问、帮扶贫困群众和残障人士。
同时，他还在龙岗村设立一条“小康家
庭，老人必先小康”的规矩，要求对新批
建的农民住房，建房户在申请过程时，
必须承诺新房建好了，老人必须同住，

否则，相关申请不予同意。
“有事找‘杨二头’，有难找‘杨二

头’。”“杨二头”这一硬牌子，在杨福仁
连任三届温岭市人大代表期间，得到了
群众的认可与称赞，也逐渐成为温岭市
人大箬横代表团、箬横人大西南联络站
的品牌。如今，杨福仁又连任了温岭市
新一届人大代表，他表示将继续做好人
民群众利益的“发声者”，当好人民群众
的“贴心人”。

——基层人大代表杨福仁速写

“杨二头”的牌子是干出来的
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